

Principes directeurs des bibliothèques de l'UdeM en intelligence artificielle

Notre engagement

Les bibliothèques de l'Université de Montréal sont engagées à soutenir et encourager un usage éthique et innovant de l'intelligence artificielle dans un contexte de recherche, d'enseignement et d'apprentissage. Elles visent à créer un environnement expérientiel où l'IA est mise au service de la collaboration, de la créativité et de l'accès équitable à la connaissance, tout en s'ancrant dans un cadre d'utilisation responsable.

Les principes directeurs

Encourager un usage créatif et responsable de l'IA auprès de nos usagers : accompagner nos usagers et équipes dans leur compréhension et leur usage de l'IA, en offrant de l'accompagnement, des services, des ressources et des outils pédagogiques adaptés. Placer la créativité et l'innovation au cœur de notre approche, en faisant la promotion de solutions d'IA responsables qui répondent véritablement aux attentes et qui enrichissent l'expérience de nos usagers.

Soutenir un développement éthique de l'IA : soutenir le développement d'une IA responsable par le biais de nos contenus, collections et pratiques, contribuant ainsi à la création d'une culture de l'innovation alignée avec les valeurs institutionnelles.

Transparence : Utiliser l'IA dans nos outils de manière transparente, telle que préconisée par les lignes directrices institutionnelles.

Écoresponsabilité : Intégrer l'IA dans nos pratiques tout en évaluant son impact environnemental et en misant sur des approches durables.

Protection de la vie privée : S'assurer de prendre en compte les éléments pouvant affecter la confidentialité des données personnelles dans le cadre législatif québécois et canadien.

Droit d'auteur et propriété intellectuelle : Respecter les cadres légaux en matière de droit d'auteur et de propriété intellectuelle.

Équité, diversité, inclusion et accessibilité : Promouvoir des applications de l'IA qui renforcent l'accessibilité de l'information et soutiennent les besoins variés des usagers, en particulier les communautés sous-représentées

Respecter le cadre réglementaire institutionnel : se conformer au cadre réglementaire de l'Université de Montréal en intégrant les normes et directives sur l'intelligence artificielle et en informer nos usagers.